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Conférence du Guide n°258 

7 février 1979 
 

LE CONTACT PERSONNEL AVEC JÉSUS CHRIST ; L'AGRESSION 
POSITIVE ; LE VRAI SENS DU SALUT 
 
  

C'est avec joie que j'apporte les bénédictions divines. Chacun ici peut être touché 
par ces bénédictions d'une manière très vitale. Vous devez élever votre conscience à 
cette réalité. Vous devez éliminer les barrières qui vous empêchent de percevoir la  
présence du Seigneur dans votre vie, son amour pour vous. 
 

Permettez-moi de commencer cette conférence par quelques mots à ce sujet. 
Même si vous avez renforcé votre foi et votre conscience que ce monde est imprégné 
de Dieu, peu d'entre vous ont encore établi un contact personnel avec Lui. Il est venu 
pour devenir humain, afin d'être toujours proche de vous d'une manière très personnelle 
et aimante. Pour la plupart des croyants, Dieu est une expérience beaucoup moins 
personnelle, beaucoup plus vague et générale. Et vous savez que vous ne pouvez faire  
l'expérience que de ce que vous pouvez concevoir et croire. 
 

Si vous désirez, priez et cherchez sérieusement à réaliser l'amour personnel de 
Jésus-Christ pour vous, les réponses viendront. Les premières réponses ne seront 
peut-être pas reconnues comme telles. Elles peuvent être liées à des barrières 
spécifiques qui vous empêchent de vivre cette expérience, cette réalité. Il peut s'agir de 
matériel nouveau (ou à nouveau ancien) sur votre chemin, dans votre travail qui doit 
être fait pour votre processus de purification. Mais ce sont des réponses. Et une fois 
que les barrières commenceront à disparaître, vous ferez l'expérience de ce que signifie 
ressentir l'amour personnel de Jésus-Christ pour vous. 

 
Vous êtes également dans un cercle vicieux. Lorsque vous vous sentez indigne, 

peu aimable, inacceptable, il vous est impossible de croire que le Christ peut vous aimer 
personnellement, quel que soit votre état de développement actuel. Il faut donc aller de 
l'avant et rétablir l'acceptation et le respect de soi. Mais cela n'est possible que si vous 
reconnaissez et éliminez la culpabilité réelle et justifiée, sans vous anéantir pour autant. 
J'en ai parlé à maintes reprises. L'auto-condamnation totale qui accompagne si souvent 
la découverte de votre moi inférieur entrave le processus de nettoyage et de libération 
qui fait place à l'amour de soi au sens sain du terme. 
 

Il est également vrai que sans au moins une légère conscience que vous êtes 
personnellement précieux et bien-aimé du Dieu personnifié -- Jésus-Christ -- il est 
extrêmement difficile d'accepter vos fautes, de trouver votre valeur réelle. Ce dont vous 
avez besoin, c'est d'une double approche continue : d'une part, votre recherche 
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personnelle, votre détermination à faire face à tout votre moi inférieur, à comprendre 
tout votre être avec compassion et réalisme ; d'autre part, votre prière directe et votre 
désir profond de sentir la présence de Jésus près de vous, sa préoccupation pour vous, 
son intérêt profond et constant pour votre vie, dans chaque petit détail de votre vie. 
Si tu poursuis ainsi ton chemin, la gloire qui t'accompagnera ne peut être exprimée par 
des mots. Rien n'est comparable à la certitude d'être personnellement aimé, soigné, 
jamais oublié et toujours protégé par le Seigneur, quelles que soient les circonstances 
du moment. 
 
 Cependant, cet accomplissement total ne peut venir que lorsque vous vous 
abandonnez totalement à la volonté de Dieu, sans aucune réserve, dans tous les 
aspects, grands et petits, de votre vie et de votre être. Nous en avons si souvent parlé, 
et pourtant, comme c'est encore difficile pour un certain nombre d'entre vous. Vous 
vous retenez encore. Vous avez toujours vos petits coins de retenue, vous croyez que 
votre volonté personnelle sait mieux que Dieu ce qui vous rend heureux. Pourtant, 
Jésus-Christ est là pour vous donner la vie éternelle, la sécurité et l'épanouissement 
total si vous lui faites confiance et si vous vous donnez à lui. Tu seras nourri de toutes 
les forces de la vie et de la joie dans un flux constant de renouveau. 
 

Toutes vos peurs et votre méfiance à l'égard des autres ne peuvent être 
éliminées que si l'abandon total au Très-Haut est un acte constamment pratiqué et 
renouvelé en vous-même. Car vous ne pouvez pas subsister seul. Aucune créature ne 
le peut. Tous les êtres créés sont reliés à une chaîne d'interdépendance - physique, 
émotionnelle et spirituelle. Lorsque le poids de la dépendance est placé là où il doit 
l'être - sur Dieu, sur Son aspect personnalisé qui est personnellement auprès de vous 
- alors vous pouvez créer un centre de gravité sain ancré au plus profond de votre âme, 
car c'est là qu'Il se trouve. Sa présence fusionne avec votre moi supérieur, vous ne 
faites plus qu'un. Ainsi, toute interdépendance avec les autres sera exempte de 
dépendance névrotique. Ce sera une interdépendance saine qui vous donnera une 
vision claire, la capacité de juger de manière réaliste où votre confiance est justifiée et 
où elle ne l'est pas, et donc une relation saine avec vos dirigeants et vos subordonnés. 
Sans cette gravité en Dieu, vous serez toujours confus, vous vivrez dans la peur, vous 
vous méfierez de votre jugement, vous deviendrez trop méfiants au mauvais endroit 
et/ou trop crédules au mauvais endroit. 
 

Alors, mes amis bien-aimés, faites en sorte d'approfondir votre désir de contact 
personnel avec le Christ. Renforcez votre engagement envers Lui pour Lui donner toute 
votre vie dans la confiance totale qu'Il mérite. Vos peurs humaines ne pourront jamais 
être apaisées autrement. Lors d'une conférence, j'ai parlé d'une de ces peurs 
existentielles fondamentales que tous les êtres humains partagent, qu'ils en soient 
conscients ou non. Il s'agit de la peur de l'annihilation de la conscience, que l'on craint 
de voir se produire après la séparation du corps et de l'esprit. Ne plus exister est la peur 
la plus insidieuse à laquelle il faut faire face. Ce n'est qu'en s'abandonnant totalement 
à Dieu que l'on peut y parvenir. Ce n'est qu'en se débarrassant de ses impuretés que 
l'on peut y parvenir. Ce n'est qu'en ne niant plus vos diverses douleurs, mais en les 
expérimentant, que vous y parviendrez. 

 
Le Créateur a rempli votre sphère terrestre de signes, de symboles qui disent 

haut et fort que rien n'est jamais perdu, que rien ne peut jamais disparaître ou se 
désintégrer dans le néant. Vous reconnaîtrez ces symboles au fur et à mesure que vous 
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vous éveillerez. Ce réveil dépend entièrement de votre abandon au Créateur et à Sa 
présence personnalisée dans votre vie - Jésus-Christ. 
 
 L'un de ces beaux symboles est la mer. Il suffit d'observer le flux et le reflux de 
la mer. L'eau s'écoule en grande quantité, avant de se retirer et de disparaitre. Où va 
cette eau qui se retire ? Elle semble disparaître, se désintégrer, ne plus exister. De 
votre point d'observation sur le rivage, là où il y avait de l'eau avant, il n'y en a plus 
maintenant. Mais vous savez que cette eau ne se désintègre pas dans le néant. Elle 
continue d'être, d'exister dans le grand bassin, sans jamais perdre sa qualité unique 
d'eau de mer. (Toutes les eaux de mer sont quelque peu différentes, malgré leur 
similitude. Leur teneur en sel peut varier, ainsi que de nombreuses autres qualités dont 
l'humanité ne sait encore rien). L'"individualité" de l'eau de mer qui s'écoule et disparaît 
est donc toujours préservée. 
 
 En serait-il autrement pour la conscience individuelle ? La conscience 
individuelle pourrait-elle passer par toutes les étapes laborieuses du développement 
et de la purification, de la croissance et de l'expansion, sans logique ni raison ? Plus 
vous établissez vos propres liens intérieurs entre vos expériences de vie et vos 
attitudes, plus vous comprenez que les premières ne sont pas des coïncidences 
arbitraires, mais qu'elles sont en relation directe avec vous, avec ce que vous êtes 
maintenant, avec ce que vous exprimez et avec ce que vous créez délibérément ou 
par inadvertance. La prise de conscience de ces liens dans le microcosme de votre 
existence personnelle rend inévitablement l'univers compréhensible d'une manière 
entièrement nouvelle. Vous devez alors voir que tout a un but, que rien n'est inutile, 
qu'il y a un magnifique dessein à l'œuvre dont le but est de tout amener à la perfection, 
à la félicité, à l'unité - et donc à une paix ineffable. Vous ne pouvez plus douter du 
dessein qui se cache derrière les événements lorsque vous explorez votre microcosme 
avec minutie, honnêteté et courage. Et lorsque vous voyez la trame de la sagesse, du 
but, de l'orientation de tout ce qui se produit, vous reconnaissez simultanément le 
grand esprit du Créateur à l'œuvre. 
 

Lorsque vous travaillez avec l'aide du Dieu personnalisé, qui est toujours 
disponible pour vous, toujours réactif lorsque vous lui demandez de l'aide, vous 
établissez progressivement des connexions qui étaient totalement obscures 
auparavant. Rien n'est plus douloureux et plus effrayant que la déconnexion entre un 
événement douloureux de votre vie et sa cause intérieure. Son apparition semble rimer 
avec absence de raison. Établir le lien de cause à effet est un soulagement, une 
libération et un enrichissement indescriptibles. 

 
 Mais il existe un certain rythme qui doit être découvert, perçu et accepté. 

J'utilise à nouveau l'analogie de la mer. Le flux et le reflux fonctionnent selon un rythme 
très spécifique, un rythme qui a été établi par des ordres supérieurs. Ce rythme n'est 
jamais rompu. Ce n'est que lorsque des bouleversements spécifiques, tels que des 
tremblements de terre, des raz-de-marée ou des mesures destructrices prises par 
l'homme, interviennent que le rythme est temporairement perturbé. La mer est en crise, 
pour ainsi dire, mais même cette crise conspire à rétablir son rythme unique, son 
harmonie avec le reste de la création. La mer a la sagesse de suivre ce modèle. 
L'homme, avec son esprit souvent perturbateur, se rend trop souvent insensible à son 
rythme unique avec lequel il a besoin d'être en harmonie. 
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Ainsi, lorsque vous cherchez des liens entre les événements et votre personne 
intérieure, lorsque vous vous efforcez de les reconnaître et que vous priez pour obtenir 
de l'aide, mais que la réponse ne vient toujours pas, il se peut que vous ne soyez pas 
en phase avec votre rythme. Il se peut que vous deviez utiliser ce temps d'attente pour 
apprendre certaines qualités en vous qui ne peuvent être apprises que dans le temps 
du flux et du reflux, jamais dans le temps du flot. Les éléments temporels du flux et du 
reflux de la mer, de la marée haute et de la marée basse, ne se coordonnent jamais 
exactement dans des créneaux horaires égaux. La plupart du temps, l'un dure plus 
longtemps que l'autre, si l'on se réfère au temps terrestre. Souvent, ces relations 
temporelles changent. Il en va de même pour le rythme de l'être humain. Le temps de 
la réalisation peut arriver plus tôt dans certains domaines, le temps de l'attente peut 
durer plus longtemps dans d'autres domaines. 

 
Si vous visualisez cette différence, vous pouvez vous concentrer 

quotidiennement sur elle et demander à votre guidance personnelle de vous aider à 
vous concentrer sur elle et à rester de plus en plus dans votre schéma rythmique. 

 
Lorsqu'un événement personnel douloureux semble totalement déconnecté de 

toute cause ou signification personnelle après une période relativement longue de 
recherche et de travail, quelque chose dans votre schéma rythmique exige que vous 
l'acceptiez comme un phénomène rythmique. Il est vrai que le phénomène rythmique 
est également déterminé par la conscience, c'est-à-dire par les causes sous-jacentes 
existant au sein de la conscience particulière. Mais ce n'est que lorsque le schéma 
rythmique est respecté, accepté, respecté et utilisé de la manière la plus constructive 
possible que le rythme peut s'écouler sans perturbation et suivre son cours naturel. Le 
doute, la rébellion, la colère, la croyance en un univers dénué de sens qui vous fait 
souffrir, sont autant de réponses destructrices au schéma rythmique qui se mettent en 
place, retardant ainsi son flux naturel. Tout aussi perturbatrice est l'attitude de rejet de 
soi : "Je suis si mauvais que je mérite d'être puni de cette façon". 

 
Vous savez tous, vous avez tous appris sur ce chemin, ce qu'est une réponse 

constructive. "Que puis-je apprendre ici ? Quelle pourrait être ma réponse à ce retard 
apparent qui favoriserait le plus mon développement ? S'il y a quelque chose dans 
mon moi inférieur dont je ne suis pas encore conscient ou avec lequel je ne suis pas 
suffisamment connecté, je veux le voir pleinement, sans jamais perdre de vue le fait 
que je suis aimé de Dieu et que je suis Son expression unique." Ce sont là des 
réponses positives qui permettront au rythme de suivre son cours harmonieux. Puis, 
en son temps, souvent au moment où l'on s'y attend le moins, de nouvelles connexions 
s'ouvriront et se déverseront parfois avec une telle profusion que, soudain, tous les 
malheurs disparaîtront et que l'ancienne souffrance se transformera en la bénédiction 
dont elle a toujours pu être faite. 

 
Je répète que le contact personnel avec Jésus-Christ vous aidera à vivre dans 

cette harmonie et à établir toutes les connexions nécessaires. Mais ici aussi, le schéma 
rythmique est à l'œuvre. Il se peut que vous soyez mentalement complètement 
réconcilié avec sa réalité. Vous pouvez avoir utilisé votre volonté personnelle pour faire 
cet abandon total, et vous pouvez le penser sincèrement. Pourtant, il se peut que vous 
n'ayez pas expérimenté la réalité émotionnelle de sa présence douce et aimante. Vous 
pouvez attendre et attendre que cela se produise. Souvent, l'homme s'impatiente et 
commence à douter. Il perturbe ainsi la plante qu'il a semée. Lorsque l'expérience 
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émotionnelle ne se matérialise pas pendant un certain temps, ce n'est pas qu'Il vous 
fait attendre. C'est que vos barrières intérieures doivent céder. Et cela ne peut se 
produire que dans le contexte de votre rythme unique et personnel. N'oubliez pas cela 
et ne désespérez pas. Le Christ est là, il vous entend, il vous aime, il vous protège, il 
se préoccupe profondément de vous, même si nos sens sont encore trop émoussés 
pour le percevoir. Mais soudain, le temps viendra où vous serez intensément conscient 
de ce fait. Vous sentirez ses bras aimants et guérisseurs dans lesquels vous pourrez 
toujours vous reposer et trouver une nouvelle nourriture pour votre tâche de vie. 
 
 Tout doute est un mal. Mais comme le mal n'a pas de substance permanente, 
vous pouvez facilement le dissiper. Il vous suffit d'exercer sur lui votre agressivité 
positive, ce qui est tout à fait contraire à l'habitude. Habituellement, toute l'agressivité 
est mise au service d'objectifs personnels inférieurs, tandis qu'une attitude apathique 
et passive existe vis-à-vis du bien que vous souhaitez recevoir de la vie. En même 
temps, il est tout aussi vrai de dire que l'on est passif et apathique lorsqu'on est 
enveloppé dans les négativités qui découlent de notre moi non purifié et qui, par 
conséquent, attirent les forces du mal vers nous. Il semble alors beaucoup plus facile 
de laisser s'exprimer toute son agressivité de manière destructive et de céder à ces 
influences négatives, sans utiliser aucun de ses aspects agressifs pour les dissiper ou  
pour affirmer les forces positives qui sont en vous et autour de vous. 
 

Il faut changer cela. Cela peut être changé. Vous avez le pouvoir et l'équipement 
pour le changer. Mais vous devez être conscient de ce déplacement, et vous devez 
mettre plus de conscience et d'intentionnalité à redresser ce déséquilibre. Visualisez-
vous en train de prendre fermement position contre toutes les pensées qui sont 
négatives et qui sèment la discorde de quelque manière que ce soit. Si elles semblent 
correctes mais ne vous donnent pas un sentiment de paix, d'amour et d'unité, si elles 
vous font vous sentir disharmonieux et d'une manière ou d'une autre mal à l'aise, alors 
vous devriez sérieusement les remettre en question. Le simple fait de vouloir laisser 
entrer la lumière de la vérité - la vérité de Dieu, et non votre perception temporaire de 
la vérité - créera un changement dans votre conscience. Le résultat ne sera peut-être 
pas immédiat, mais tôt ou tard, vous aurez moins d'enjeux à poursuivre, souvent avec 
une agressivité indue, des objectifs mensongers et donc négatifs et contraignants. 
Visualisez-vous en train de remettre en question votre position dans chaque situation 
qui crée une disharmonie en vous et/ou autour de vous. Visualisez-vous dans votre 
imagination en train de faire cela. Visualisez-vous en train d'abandonner votre position 
au profit de la vision de la vérité de Dieu. Souvent, il ne s'agit pas d'une question de 
division nette entre le vrai et le faux, mais la vérité peut toujours être différente de la 
façon dont vous la voyez. Et c'est nécessaire. 

 
Vous découvrirez alors la vérité sur la situation en question. Vous serez éclairé, 

ce qui signifie que vous perdrez un énorme fardeau. Le soulagement et la libération 
sont énormes, surtout si vous n'êtes pas trop attaché à votre égoïsme. Si vous vous 
sentez personnellement humilié d'avoir tort, d'être imparfait, d'avoir commis une erreur, 
il vous sera beaucoup plus difficile de vous défaire de l'emprise de votre position. 

 
La raison en est que vous avez secrètement une piètre opinion de vous-même. 

Plus cette opinion est basse, plus grand doit être votre intérêt pour une position 
orgueilleuse, égoïste, hautaine et bien-pensante qui, en même temps, crée un 
jugement projeté sur les autres. S'il vous plaît, mes amis, retenez bien ces mots, car 
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c'est ici que votre contact personnel avec Jésus-Christ est votre meilleure solution. Ce 
n'est qu'en vous permettant de connaître - et plus tard de ressentir - son amour et son 
acceptation totale de ce que vous êtes maintenant, quels que soient les défauts, les 
imperfections et les destructions de votre moi inférieur, que vous serez en mesure de 
faire de même. Ce n'est qu'à ce moment-là que vous ferez confiance à votre nature 
divine ultime. Vous pouvez donc vous offrir le luxe, si je puis m'exprimer ainsi, 
d'accepter vos distorsions, vos péchés, si vous voulez, sans perdre le sol sous vos 
pieds. Et c'est cette position saine qui vous permet d'atteindre la vérité et l'harmonie 
avec vous-même, les autres et la vie. 

 
Vous pouvez alors passer à l'étape suivante et visualiser vos forces agressives 

mises au service d'objectifs positifs. Vous pouvez revendiquer la réfutation des 
influences négatives. Vous pouvez parler à vos propres pensées erronées avec 
fermeté et raison. Visualisez-vous en train de le faire. Invitez le Christ à vous aider 
dans cette entreprise. Ensuite, affirmez avec toute la vigueur dont vous disposez, toute 
l'agressivité qui commence à se transformer de négative en positive, que vous ne 
voulez que la volonté de Dieu ; que vous avez confiance que la volonté de Dieu vous 
apportera ce que vous pouvez espérer de mieux ; que toute méfiance à l'égard de la 
volonté du Très-Haut est un mensonge dont vous devez vous débarrasser. Plus vous 
mettrez de force dans ces déclarations et intentions, mieux les graines pousseront 
dans la substance de votre âme.  
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